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MUNICIPALIDAD DE NARANJO 3 
ACTA DE LA  SESION ORDINARIA Nº 18  DEL 05 DE MAYO DEL 2014. 4 

 5 
Acta de la Sesión  Ordinaria número 18 Celebrada por el Concejo Municipal a las 6 
dieciocho horas del Lunes 05 de Mayo del 2014 en el Palacio Municipal de Naranjo 7 
en el distrito primero.   8 
 9 
MIEMBROS PRESENTES: REGIDORES PROPIETARIOS: Presidente Hans Adrián Corrales 10 
Morales, Vicepresidente Alex Zambrana Obando, señora Alicia Alfaro Castro, señor 11 
José Gilberto Ruiz Vargas y señor Nicolás Corrales Barrantes. REGIDORES SUPLENTES: 12 
Señora María de los Ángeles Mora Varela, Señor Ovidio Rojas Cubero, Geovanny 13 
Solano Venegas, señor Greivin Porras Pérez  y señor Carlos Alfaro González. SINDICOS 14 
PROPIETARIOS: Señor Manuel Ángel Rodríguez Pérez, Señor José Antonio Hidalgo 15 
Peraza, señor Jose Olivier Arrieta Vega,  Señora Marjorie Sánchez Brenes, Señor Luis 16 
Antonio Alpizar Ramírez, Señor Rolando Castro Porras y Señora Mayra Fonseca 17 
Bolaños, SINDICOS SUPLENTES: Señora Xinia Pérez Hidalgo, Señora María Isabel 18 
Villalobos Carvajal. FUNCIONARIOS MUNICIPALES: Ing. Claudio Rodríguez Ramírez 19 
Alcalde interino, Licda. Gabriela López Vargas Secretaria interina para el 20 
levantamiento de la presente acta. 21 

 22 
ARTICULO 1. La niña Melissa Chaves Corrales vecina de San Antonio de la Cueva, 23 
procede a realizar la siguiente reflexión, la cual literalmente expresó:  24 
 25 
BIENVENIDOS DISTINGUIDOS Y DISTINGUIDAS MIEMBROS del Gobierno Local, y público en general, 26 
es para mí un inmenso honor dirigirme a todos ustedes. 27 
 28 
Todos nosotros, los estudiantes de este hermoso cantón, recordamos que fue en el año 1833 cuando 29 
llego el primer colonizador, Don Judas Tadeo Corrales quien dos años después obtuvo el título de 30 
propiedad en lo que es hoy Bajo Corrales. Este colonizador junto con su esposa doña Candelaria 31 
Barrantes, fueron quienes denominaron este bello cantón como Naranjo dada la cantidad de 32 
naranjales que habían en la época. 33 
 34 
Pero, más allá de recordar fechas, posición geográfica, límites, división territorial, o nuestras 35 
costumbres, todo lo cual es muy importante porque es parte de nuestra historia, quiero hablar del 36 
presente y del futuro de nuestro cantón. Nuestro Naranjo, Cantón número 6 de la Provincia de 37 
Alajuela es una tierra bendita que cuenta con importantes reservas de agua, una gran variedad 38 
de flora y fauna, tierra que produce el mejor café de Costa Rica y muchos productos agropecuarios 39 
más, pero lo más importante, su tesoro más apreciado es sin duda su gente, SÍ, gente honesta, 40 
trabajadora, de tradiciones religiosas y culturales que nos distinguen, generación tras generación 41 
han labrado la tierra y han puesto los cimientos de lo que hoy tenemos y somos como comunidad 42 
Naranjeña. Las generaciones actuales y las venideras, tienen una gran responsabilidad no solo de 43 
preservar los valores éticos, morales, de trabajo y honestidad, sino además de promover, desarrollar y 44 
luchar porque Nuestro querido Cantón sea tierra de oportunidades, de desarrollo y trabajo para 45 
todos los Naranjeños. 46 

Naranjo no  es solo un Cantón más de la provincia de Alajuela, esta tierra que nos vio nacer, es 47 
parte de nuestra vida lo llevamos en nuestro corazón, es parte de nuestro ser y debemos decirlo 48 
con orgullo SOMOS NARANJEÑOS de Corazón. La vida nos llevara por caminos diferentes, muchos 49 
fuera de Naranjo, pero jamás podremos olvidar de dónde venimos, de nuestras raíces, de nuestra 50 
cultura y costumbres. No olvidar todo esto nos permite siempre volver a nuestra casa. 51 
 52 
Le doy Gracias infinitas a DIOS, por tener el privilegio de haber nacido y educarme en esta tierra y 53 
espero que ustedes al igual que yo así lo sientan,  y que no solo hoy sino todos los días digamos 54 
"Naranjo te llevo en mi corazón". 55 
 56 
El Presidente Hans Corrales agradece a la niña Melissa y a sus padres que 57 
bondadosamente, han hecho el transporte de venir aquí y el sacrificio, realmente 58 
queremos darle una dinámica diferente a las sesiones del Concejo Municipal y la oración es 59 
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fundamental en nuestras vidas, pero con una motivación como ésta, queríamos que 60 
empezar con el pie derecho. 61 
 62 

CAPITULO Nº  1  63 
 64 

ARTICULO 2. Se lee y aprueba el orden del día, para la sesión ordinaria número 18 del  05 65 
de mayo del 2014.   66 

CAPITULO Nº  2 67 
ATENCIÓN DE LOS VISITANTES 68 

 69 
JURAMENTACIONES 70 
 71 
ARTICULO 3. No hubo.- 72 
 73 
AUDIENCIAS 74 
 75 
ARTICULO 4. Se recibe a la Junta Administrativa de la Casa de la Cultura. 76 
 77 
La Prof. María Elena Arce realiza la siguiente exposición: 78 
 79 

INFORME DE LA LABOR REALIZADA EN LA CASA DE LA CULTURA DESDE EL MOMENTO EN QUE SE 80 
TOMÓ EL ACUERDO MUNICIPAL DE ENTRGAR DICHO INMUEBLE A LA UNIÓN CANTONAL DE 81 

ASOCIACIONES DE DESARRROLLO Y A LAS DAMAS VOLUNTARIAS 82 
 83 

El 14 de junio del año 2011. En sesión ordinaria Nº 24 del 13 de junio del 2011, se acuerda por 84 
solicitud de la Lic. Olga Marta Corrales, Alcaldesa de Naranjo que el Consejo Municipal seda la 85 
Administración de la Casa de la Cultura a la Unión Cantonal de Asociaciones de Desarrollo y a 86 
las Damas Voluntarias de Naranjo. 87 
 88 
En acuerdo firme SO- 24-294-2011 el Concejo Municipal autoriza a la señora Alcaldesa 89 
Licenciada Olga Marta Corrales Sánchez firmar el convenio por el plazo que considere 90 
pertinente. 91 
Se instala una Junta Directiva que funge como Junta Administrativa de la Casa de la Cultura y se 92 
juramenta en Sesión con acuerdo firme SO-25-195-2012 quedando conformada de la siguiente 93 
manera: 94 
 95 
Srta. María Elena Arce Barrantes Presidenta 96 
Sra. Mayra Chacón Corrales  Vicepresidenta 97 
Sra. Alicia Alfaro Castro Secretaria 98 
Srta. Damaris Elizondo Esquivel Tesorera 99 
Sra. Inés Rojas Arroyo Subtesorera 100 
Srta Ana Orozco Hernández, Sra. Martha Salazar Álvarez, Sra. Lilia Arroyo Arce y Sr. Arturo 101 
Barquero Santamaría,  Vocales 102 
Sr. Róger Orozco Hernández Fiscal. 103 
 104 
Se nos notifica del acuerdo municipal del acuerdo municipal SO-19-148-2012  del nombramiento 105 
de la Comisión de Asuntos Culturales a los señores y señor Nicolás Corrales Barrantes, Alicia Alfaro 106 
Castro Y Hans Corrales Morales, y como asesores Junta Damas Voluntarias. 107 
 108 
Damos inicio así a la remodelación del inmueble, que dicho sea de paso estaba totalmente 109 
abandonado.  110 
 111 
Es aquí donde los dos grupos a que se nos da la administración y con la ayuda de la mano de 112 
obra de la municipalidad conseguida por la Lic. Corrales, además  ayuda de personas de la 113 
comunidad en la parte económica pudimos hacer de esta sala un lugar acogedor digno del 114 
pueblo naranjeño, elogiado por todos los asistentes y envidiado por muchas personas de otros 115 
cantones vecinos. 116 
 117 
El trabajo de remodelación tarda más  o menos un año, pues sin dinero es difícil trabajar, pero 118 
gracias al esfuerzo antes mencionado se logró. 119 
 120 
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A la vez del trabajo que se va realizando en el inmueble nos damos a la tarea de la redacción  121 
de los Reglamentos para la Administración de la Casa de la Cultura y Capilla de Velación (aquí 122 
un agradecimiento a los Licenciados Norma Argüello Pérez y José Huberth Fernández Aguilar por 123 
la revisión que hicieron de los mismos de forma gratuita. 124 
 125 
Quiero hacer ver en este punto de la Capilla de Velación, que luego por acuerdo firme de la 126 
Junta Administrativa, desistimos de continuar prestando este servicio debido al mal uso del mismo 127 
por los inquilinos y además sabiendo que en Naranjo hay otros locales que prestan dicho servicio. 128 
Después de terminar la restauración del Salón y dejando un tiempo sin poder remodelar el sótano 129 
por falta de liquidez podemos comunicarles que ya ahora si contamos con esta parte terminada 130 
y que está sirviendo como Sala de Música. 131 
Para todo esto damos el siguiente informe económico 132 
 133 
 134 

ACTIVIDADES REALIZADAS DESDE SU INAUGURACIÓN 135 
 136 

1-SEMANA CULTURAL PARA INAUGURAR LA CASA DE LA CULTURA. 137 
   Se inauguró en diciembre del 2013 con la participación de la Banda del Colegio La Salle, 138 
gracias a su director el Prof.  Valverde. 139 
 140 
Cada día de la semana se hizo un homenaje a un distinguido ciudadano de la comunidad que 141 
haya dejado huellas culturales. 142 
 143 
Señor Francisco Rojas, quien fuera el gestor para la construcción del Edificio, en ese entonces era 144 
el Presidente  Municipal. 145 
 146 
Lic. Arturo Montero Vega, escritor 147 
 148 
Prof. German Barrantes Alvarado quien dio mucho por la comunidad a nivel educativo y 149 
municipal y a quien debemos esa frase que nos identifica “Naranjo primero, Costa Rica siempre”. 150 
Pbro. José Alfonso Molina  Vallar   escritor. 151 
 152 
Cooperativa de Caficultores Coopro Naranjo, por haber dado tanto a la comunidad, como 153 
ejemplo de organización y desarrollo.  Aquí e homenaje fue para sus fundadores entre ellos Sr 154 
Claudio Rodríguez Matamoros, Sr. Olman Ramírez Corrales y Sr. Edwin Acuña. 155 
 156 
Cada noche se realizó dicha actividad con el homenajeado y su familia, una presentación 157 
artística y un refrigerio. 158 
 159 
Esta semana fue todo un éxito, siempre estuvo el Salón lleno y con un público muy educado, 160 
sediento de cultura. 161 
Durante el año 2013 se realizó mínima una actividad cultural. 162 
Entre ellas:  163 
 164 

- Rosario del Niño para la comunidad con el Grupo de do Rodrigo Blanco y refrigerio para 165 
los asistentes. 166 

- Concierto Banda Municipal dos veces 167 
- Noche de Folclor 168 
- Grupo Deyabú 169 
- Concierto Orquesta Cuerdas Universidad de Costa Rica 170 
- Recital de canto, grupo jóvenes naranjeños universitarios. 171 
- Noches Mágicas del Sahara 172 
- Rondalla Cuerpo de Bomberos de Costa Rica 173 
- Concierto con la Banda Nacional Provincial de Puntarenas. 174 
- Semana Cívica  dedicada a la Prof. Mayra Chacón. 175 
- Homenaje a las Damas Voluntarias en sus treinta años de servir a la comunidad. Aquí se 176 

presentó de nuevo la Banda del Colegio La Salle. 177 
- También hubo otras actividades en que se hizo uso del lugar como: 178 
- Reuniones del CENCINAI 179 
- Reunión de Delegados de Coocique. 180 
- Reunión de Comisión de Natación Naranjo 181 
- Reunión Personal Centro Educativo Naranjo Lic. Leila Monte 182 
- Reunión con personal del Ministerio de Cultura y grupos afines. 183 
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- Coordinación con el Club Activo 20-30 para la donación de materiales de biblioteca. 184 
Aquí se donó dos cajas grandes de libros a las Bibliotecas de todos los colegios y escuelas 185 
del cantón, incluyéndose Biblioteca Pública. 186 
Se donó también 8 cajas de libros a los cantones vecinos de Zarcero, San Ramón y 187 
Valverde Vega. 188 

- Se entregaron 100 salveques donados por el Club 20-30 y las Damas Voluntarias donaron 189 
los útiles. 190 

- Otro servicio que se hizo fue también coordinado con el Club 20-30 donación de 1000 191 
litros de leche que fueron distribuidos en los CENCINAI del cantón, SILOR y PASTORAL 192 
SOCIAL. 193 

-  194 
Como se puede ver no sólo nos hemos abarcado otros ámbitos, pues es parte de la Cultura. 195 
Nuestras instalaciones tanto de la Casa de la Cultura, Salón de Reuniones y Aula de Música se 196 
encuentran en perfectas condiciones y bellamente decoradas. 197 
 198 
Para esto hemos recibido la gran ayuda de Damas Voluntarias de Naranjo, Unión Cantonal de 199 
Asociaciones, Asociación Sector Oeste, Comunidad (empresas, comercio, particulares ), Comité 200 
de Deportes. 201 
 202 
Como pueden ver la comunidad ha querido que Naranjo tenga un lugar digno para la Cultura y 203 
es por eso que han dicho presente cuando se les pidió. 204 
 205 
En la sala de reuniones tenemos todo equipado hasta con cocina, mesas y sillas con capacidad 206 
para 40 personas y podríamos decir que con mucho gusto decorado y es donde hemos podido 207 
atender a los diferentes invitados, sin tener que andar buscando locales. 208 
 209 
Todo el equipo que hay en esta Sala de reuniones fue donado por las Damas Voluntarias, gente 210 
particular y la Unión Cantonal de Asociaciones. 211 
 212 
En el Salón de la Casa de la Cultura, únicamente rescatamos del viejo salón el  telón y las sillas 213 
que hubo que mandar a reparar las dos cosas porque estaban despedazadas. 214 
 215 
Los muebles nuevos, el mostrador, fueron donados por las Damas Voluntarias, las  persianas por 216 
dos señores de la comunidad, y piso cerámico ha sido donado por una empresa, como ustedes 217 
pueden ver tocamos muchas puertas y nos respondieron porque han creído en nosotros. 218 
Doy también un informe económico de los gastos que ha habido para contar con estas 219 
instalaciones. 220 
 221 
Sector Oeste………………………………´ç 200,000.00 222 
Comité de Deportes…………………..    150,000.00 223 
Otros contribuyentes………………..     592,285.00 224 
Unión Cantonal…………………………  3.388,158.00 225 
Damas Voluntarias ……………………  7.347,760.00 226 
Asociación Sector Oeste…………….     750,000.00 227 
Transporte donado                               200,000.00 228 
Subtotal……………………………………  13.128,203.00 229 
Mano de obra donada 230 
Por la Municipalidad 231 
Dos trabajadores por 6 meses……..  3.456,000.00 232 
Por un mes y medio Sala de Música    432,000.00 233 
Subtotal……………………………………….. 3.888,000.00 234 
TOTAL……………………………………….  17.O16.203. 235 
__________________________________                    _______________________________ 236 
María Elena Arce Barrantes                                         Roger Orozco Hernández 237 
Presidenta                                                                       Fiscal 238 
 239 
COMENTARIOS: 240 
 241 
 242 
La Prof. María Elena Arce menciona que quiere agradecerle al señor Roger Orozco, 243 
además de trabajar aquí en la Municipalidad ha sido nuestra mano derecha y gracias a 244 
él hemos podido lograr muchas cosas. 245 
 246 
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El Presidente Hans Corrales agradece el informe, queda muy visible la labor a nivel de 247 
infraestructura como usted lo está mencionando en el papel, propiamente se nota en el 248 
edificio, difícil resumir en 15 minutos la labor que se hizo en 3 año, casualmente hoy toca 249 
el nombramiento de las comisiones, yo soy el primer esperanzado en poner a funcionar 250 
las comisiones como corresponde y hay una comisión de asuntos culturales, que 251 
definitivamente en su propuesta la haremos recaer, en el sentido de poder reactivar 252 
más cosas que se hacían en esta comunidad que ahora no se hace, ejemplo los juegos 253 
florales, creo que estamos casados con la idea, agradecerles la presencia del día de 254 
hoy, nos parece que no solo a Casa de Cultura, sino ustedes como Damas Voluntarias 255 
tienen un prestigio en el Cantón en las diferentes actividades que participan, es una 256 
mención decirlo, pero cuando hay grupos adscritos a la Municipalidad, los  informes de 257 
labores son necesarios y básicos en el orden municipal. 258 
 259 
La Prof. María Elena Arce indica que se le escapa mencionar que a las Damas 260 
Voluntarias se les encomendó hace más de un año, que  si podíamos colaborar con el 261 
cementerio, sabemos que este está a cargo  de la Municipalidad y ustedes son los que 262 
manejan los dineros, pero sabemos que todo lleva su lineamiento, nosotras  queríamos 263 
continuar con el  embellecimiento,  estamos recogiendo dinero a nivel de Damas 264 
Voluntarias, estamos haciendo unos papelitos, hasta ahorita hemos recaudado ¢258 265 
880, hay 2 donaciones que llegaron de ¢100 mil, hemos gastado en fumigaciones, 266 
instrumentos para los empleados y ornamentaciones. 267 
 268 
El Presidente Hans menciona que va tomar en cuenta el tema, en algún momento lo 269 
vamos a mencionar en el Concejo, ya que en lo que a mi respecta, hay una 270 
administración del Cementerio o bien podríamos coordinar para que esa labor sea más 271 
efectiva y al mismo tiempo dar las funciones que corresponda en el tipo de 272 
ornamentación que se requiere, existe un reglamento y el embellecimiento me imagino 273 
que lo contempla, entendemos la función de ustedes, pero hay que canalizar si es de 274 
apoyo o de financiamiento directo con los mismos fondos que se generan, tema que 275 
trataríamos nosotros y le estaríamos comunicando. 276 
 277 
El Vicealcalde menciona que quiere resaltar ese entusiasmo y voluntariado que ustedes 278 
llevan a cabo, ese apoyo que ustedes hacen a la comunidad de Naranjo, felicitarlas 279 
por lo  que han logrado y como ustedes lo han dicho sin un 5 de la comunidad, el tema 280 
del Cementerio es un tema de apoyo, en las fotografías pueden ver el cambio de ese 281 
recinto, ellas solas han buscado los recursos para tratar de mejorar ese campo santo, en 282 
lo personal y a nombre de la Alcaldesa y el pueblo de Naranjo, les agradezco mucho, 283 
que Dios les bendiga y que sigan con esa labor tan importante. 284 
 285 
El Regidor Nicolás Corrales menciona que  quiere agradecer la presencia y a la vez 286 
felicitarlas por ese trabajo tan noble y honesto que han venido realizando, grupos como 287 
ustedes es lo que Naranjo necesita, que trabajan incondicionalmente por lograr el 288 
desarrollo, cultura y los espacios que están ahí quizás no olvidados, pero la 289 
Municipalidad por falta de recursos no podía atender, agradecer a la Alcaldesa que 290 
fue la que tomó esa iniciativa y ustedes han apoyado, de mi parte decirles que sigan 291 
adelante y en la medida que podemos apoyarlas, cuenten con nosotros, nunca he 292 
dudado de sus honestidades ni honorabilidad y eso demuestra la transparencia con la 293 
que ustedes trabajan. 294 

 295 
CAPITULO  Nº  3 296 

REVISION DE ACTAS 297 
 298 
ARTICULO 5: Lectura y aprobación  del borrador del Acta Ordinaria Nº 17 del 28 de abril 299 
del 2014. 300 
 301 
ACUERDO SO-18-148-2014. El Concejo Municipal una vez hechas las correcciones del 302 
Acta Ordinaria Nº 17 del 28 de abril  del 2014, acuerda aprobarla.   303 
 304 
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ARTICULO 6: Lectura y aprobación  del borrador del Acta Extraordinaria Nº 05 del 01 de 305 
mayo del 2014. 306 
 307 
El Regido Nicolás Corrales menciona que cuando él propuso a la Regidora Alicia como 308 
Vicepresidenta, me basé principalmente en 3 cosas: su capacidad, experiencia como 309 
Vicepresidenta 4 años, pero principalmente en la Ley de igualdad y equidad de género 310 
y en el Código Electoral el cual fue modificado, principalmente para incorporar artículos 311 
que respaldaban esa Ley, esa parte no la veo cuando hice esa proposición y quiero 312 
que conste en el acta, al igual lo hizo la compañera Alicia cuando se postuló como 313 
Presidenta. 314 
 315 
El Presidente Hans Corrales menciona que le parece bien la observación del Regidor 316 
Nicolás, sin embargo quiero aclarar que cuando recibimos el comunicado de parte del 317 
IFAM, la solemnidad del acto no lleva a que hayan deliberaciones dentro del contenido 318 
dentro del acta, desde luego yo también hice mi presentación y creo que todos 319 
hablamos ese día, mi discurso no está, todo lo que dijimos queda a un lado, porque la 320 
sesión estaba enfocada como elección como tal, en este caso la misma solemnidad 321 
nos lleva a no deliberar en ningún asunto del voto, lo que dice el Regidor Nicolás es 322 
correcto que en los órganos Colegiados debe haber equidad de género, Ley de la 323 
República, pero la Presidencia del Concejo constituye un Órgano Unipersonal, en este 324 
caso quién está en este momento el Regidor Alex es mi suplente, soy un órgano 325 
unipersonal porque lo que se eligió fue la Presidencia, esto se da cuando son órganos 326 
colegiados. En el caso del Concejo Municipal entramos por fracciones como fuimos 327 
elegidos en igual cantidad de hombres y mujeres, cosa distinta sucede cuando son 328 
elegidos 1 o 2 con suplentes entonces cambia totalmente, lo podemos ver acá que no 329 
se mantienen la equidad de género en los Regidores Propietarios que estamos en este 330 
momento puesto que solo Alicia está. 331 
 332 
El Regidor Nicolás menciona que respeta el criterio del Presidente Municipal, aunque no 333 
lo comparte del todo, porque precisamente en la Asamblea Legislativa que es un 334 
órgano muy parecido a nosotros y el Presidente Electo Luis Guillermo Solís fue muy 335 
enfático y respetuoso en eso, y lo felicito porque en su mismo gabinete a nombrado 336 
más mujeres que hombres, sin embargo quiero que conste en el acta porque no era 337 
ninguna deliberación sino una postulación, tan es así que aquí hay otro documento del 338 
señor Gilberto Ruiz que no le vi nada urgente que se viera y ahí está, también deben 339 
respetar mi opinión y mi solicitud, más adelante cuando me corresponda en moción de 340 
Regidores voy a presentar una moción con respecto a esto. 341 
 342 
El Presidente Hans Corrales le indica que quiere hacerle la aclaración del por qué en la 343 
Asamblea Legislativa es diferente, porque se eligen primeras secretarías, subsecretaría, 344 
Presidencia, Vicepresidencia y otros órganos que son 5, ahí si se tiene que guardar la 345 
equidad de género se eligen directorio y no solo un puesto, en cuanto a lo otro no veo 346 
mal que se agregue si todos están de acuerdo que propone a la Regidora Alicia Alfaro 347 
Castro basado en  la equidad de Género,  capacidad y experiencia. 348 
 349 
ACUERDO SO-18-149-2014. El Concejo Municipal una vez hechas las correcciones del 350 
Acta Extraordinaria Nº 05 del 01 de mayo  del 2014, acuerda aprobarla.   351 
 352 

CAPITULO Nº  4 353 
LECTURA, EXAMEN Y TRAMITACIÓN DE CORRESPONDENCIA 354 

 355 
A- ASUNTOS INFORMATIVOS 356 
 357 

ARTICULO 8. Se recibe nota suscrita por el señor Eduardo Trejos Director Ejecutivo de la 358 
Comisión de Traspaso de Poderes 2014, en el cual solicita que el 08 de mayo día de 359 
traspaso que a las 5 de la mañana en punto, dependiendo de la cantidad de distritos y 360 
el área de su cantón, y tomando también en cuenta los recursos de los que puedan 361 
disponer para ayudarnos, contraten algunas cimarronas o bandas que puedan transitar 362 



 

7 

en el cantón por los distintos barrios, montadas en un camión, con música alegre y 363 
positiva.  Esto durante unas 2 horas. Adjuntamos a la presente, copia del decreto 364 
ejecutivo número 38324-RE, en el que se insta a las Municipalidades a colaborar con las 365 
celebraciones que se programen para ese día, en que los costarricenses culminamos 366 
nuestra máxima expresión de democracia.  367 
 368 
El Presidente Hans Corrales menciona que quiere preguntarle al Vicealcalde que si la 369 
Banda Musical de acá puede hacer lo sugerido y si no se puede hacer no hay ningún 370 
problema. 371 
 372 
El Vicealcalde menciona que habrá que preguntarle a los compañeros porque dicen 373 
que hay que avisarle con 8 días de anticipación, déjeme confirmar y les estaré 374 
informarle. 375 
 376 
El Presidente Hans Corrales comenta que como esto se dio a destiempo, sino se pudiera 377 
mandarle una felicitación por escrito al Presidente de la República, que tiene el mismo 378 
grado de aceptación y compromiso, ya que si no pudiéramos al menos mandar un 379 
acuerdo de este Concejo. 380 
 381 
El Concejo Municipal da por recibida la nota. 382 
 383 
B- ASUNTOS RESOLUTIVOS 384 

 385 
ARTICULO 9. Se recibe nota suscrita por el señor Bernal Álvarez Rodriguez Administrador 386 
de Empresas, vecino San Roque, Presidente con facultades de Apoderado Generalísimo 387 
sin Límite de Suma de la sociedad denominada: Hacienda Natura Desarrollos Sociedad 388 
Anónima, en la cual solicitan aprobación para realizar el trámite de donación de la 389 
finca con plano catastrado A-1455654-2010, terreno el cual a través de Acuerdo 390 
Municipal SO-11-233-2009 fue declarado Calle Pública, el cual se adjunta. 391 
 392 
El Concejo Municipal da por recibida la nota y la traslada a la Comisión de Jurídicos 393 
para su posterior dictamen. 394 
 395 
ARTICULO 10. Se recibe nota suscrita por el Lic. Ernesto Castro Administrador Financiero y 396 
Tributario, oficio MN-ATM-215-2014 en el cual traslada solicitud de traspaso y cambio  de 397 
categoría de Licencia de Licores Ley N° 10, en vista que el señor patentado Cornelio 398 
Soto Rojas con cédula de identidad número 2-281-959, presenta formalmente solicitud 399 
de traspaso de la Patente de Licores Extranjero No.05 del Distrito 04, Cirrí, sea traspasada 400 
al señor Dagoberto Morera Rojas con documento de identidad: 1009730983, misma que 401 
fue traspasada por acuerdo municipal Número 13 sesión N° 24 del 29 de abril de 1986, 402 
actualmente la misma cuenta con la actividad comercial según Ley N° 9047 categoría 403 
B1(Bar), a cambiar a D1 expendido de Bebidas Alcohólicas (supermercado con licores). 404 
Se adjunta criterio técnico y requisitos. 405 
 406 
ACUERDO SO-18-150-2014. El Concejo Municipal basados en el informe MN-ATM-215-407 
2014 suscrito por el Lic. Luis Ernesto Castro Campos Administrador Tributario A.i, acuerda 408 
otorgar el traspaso y cambio  de categoría de Licencia de Licores Ley N° 10, en vista 409 
que el señor patentado Cornelio Soto Rojas con cédula de identidad número 2-281-959, 410 
presenta formalmente solicitud de traspaso de la Patente de Licores Extranjero No.05 del 411 
Distrito 04, Cirrí, para sea traspasada al señor Dagoberto Morera Rojas con documento 412 
de identidad: 1009730983 como categoría D1 expendido de Bebidas Alcohólicas 413 
(supermercado con licores). Lo anterior de acuerdo a la Ley N° 9047. Se exime de 414 
trámite de comisión. Acuerdo en firme por unanimidad.- 415 
 416 
ARTICULO 11. Se recibe nota suscrita por el Lic. Gerardo Andrés Chacón Agüero del 417 
Departamento de Servicios Públicos, oficio MN-OPS-235-2014 en la cual traslada solicitud 418 
del señor Javier Arrieta empleado de la familia Matamoros Ramírez, para que se les 419 
elimine el cobro del servicio de agua, para casa de cogedores a nombre del señor 420 
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Adrián Matamoros, basado en acuerdo municipal N° 15 sesión Ordinaria n° 17 del 24 de 421 
marzo de 1982, donde se le otorga una paja de agua por permitir el paso de tubería por 422 
su propiedad. Se adjunta acuerdo y solicitud. 423 
 424 
El Concejo Municipal da por recibida la nota y la traslada a la Comisión de Jurídicos 425 
para su posterior dictamen. 426 
 427 
ARTICULO 12. Se recibe nota suscrita por el Ing. Marcos  Picado López oficio DPU-MN-428 
184-2014, en el cual indica que en atención a las consultas referentes al sistema de 429 
bombeo de la urbanización Residencia Oropéndola, habló con el señor Jesús Solís 430 
Sánchez del IFAM quién está en la mayor disposición  de atender las consultas referentes 431 
al tema, para que se defina una fecha para atender al funcionario del IFAM ya sea en 432 
sesión Ordinaria o en Comisión de Jurídicos.  433 
 434 
El Concejo Municipal da por recibida la nota y la traslada a la Comisión de Jurídicos 435 
para su posterior dictamen. 436 
 437 
ARTICULO 13. Se recibe nota suscrita por la señora Marillen Caballero Porras, la cual 438 
interpone Recurso de Apelación y Nulidad Concomitante contra la resolución sin 439 
número suscrita y notificada por la Alcaldesa de Naranjo, en la cual le rechaza mi 440 
gestión. 441 
 442 
ACUERDO SO-18-151-2014. El Concejo Municipal da por recibido el Recurso de 443 
Apelación y Nulidad Concomitante contra la resolución sin número suscrita y notificada 444 
por la Alcaldesa de Naranjo, suscrita por la señora Marillen Caballero Porras y lo 445 
traslada a la Comisión de Jurídicos para su posterior dictamen. Acuerdo en firme por 446 
unanimidad.- 447 

CAPITULO Nº  5 448 
   INFORME DE LOS CONSEJOS DE DISTRITO 449 

 450 
ARTICULO 14. Informe de los Consejos de Distrito 451 
 452 
PRIMERO: La Síndica María Isabel Villalobos menciona que a veces hay temas que se 453 
repiten mucho, el día que vinieron los vecinos de calle Guarumal duraron 1 hora y 30 454 
minutos, luego llegaron el otro lunes a decir lo mismo y al final no se resolvió nada, no sé 455 
si los otros Síndicos lo ven así pero es tedioso que una persona repita lo mismo que la 456 
otra dijo, no sé hasta que otro punto pueden ser concisos con lo que dicen. 457 
 458 
SEGUNDO: La Síndica Marjorie Sánchez menciona que quisiera saber cuáles son las 459 
fechas para entregar los formularios de las partidas específicas. 460 
 461 
El Presidente Hans Corrales menciona que estuvo reunido con la secretaria que le decía 462 
que había un error de tiempo en cuanto a las fecha se había dicho que el tiempo límite 463 
era el 16 de junio, sin embargo es el 16 de mayo, porque hay fechas límites, para no 464 
poner a correr a Henry Céspedes el encargado, ya que el 01 de junio ya debe estar en 465 
Hacienda, hay que correr un poquito, nosotros no sabíamos el señor Henry Céspedes lo 466 
comunicó, pero ustedes ya saben de esta fecha esa información había llegado aquí 467 
con tiempo, pero este concejo hasta ahora recibió esta información. 468 
 469 
TERCERO: El Síndico Manuel Ángel Rodriguez menciona que los Consejos de Distrito en 470 
administración de Eugenio Padilla nos reuníamos solo 3, son muchos y trabajar con 471 
Consejos de Distrito es algo serio. 472 
 473 
CUARTO: La Síndica Mayra menciona que en el caso de mío los integrantes del Consejo 474 
de Distrito ni vinieron a juramentarse, brillaron por su ausencia. 475 
 476 
QUINTO: El Síndico Rolando Castro menciona que quiere felicitar a nivel personal y como 477 
Síndico al señor Gilberto Ruiz, yo lo he expresado y no porque él esté presente, he 478 
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aprendido mucho del Gilberto la verdad que tiene carácter para ser Presidente que 479 
Dios lo llene de mucha bendición por el trabajo que ha hecho en esta Municipalidad y 480 
al compañero Hans Corrales desearle muchos éxitos, que sea el Espíritu Santo quién le 481 
ilumine en este periodo de 2 años. En cuanto a los Consejos de Distrito hacerles una 482 
motivación e invitarlos a que vengan algún día a una sesión municipal y motivarles, al 483 
principio yo me reunía con ellos cada mes, y lo llevábamos todo muy formal y muy 484 
bonito, pero llega un momento donde no se veía ni se ejecutaba nada que la gente no 485 
volvía a las reuniones, la gente cree que quién tiene la autoridad en la comunidad son 486 
las Asociaciones de Desarrollo, pero hay que motivarlos en decirle que las ADI a nivel 487 
comunal, pero a nivel municipal están los Consejos de Distrito. 488 
 489 
El Presidente Hans Corrales menciona que para recordarles que ustedes como Consejos 490 
de Distrito pueden invitar a este Concejo a sesionar a sus comunidades, nosotros nada 491 
más tendríamos que coordinar la hora  y lugar, así se hace en otros lados, es importante 492 
reconocer donde comenzaron los Concejos Municipales, lo hacía entre 4 cañas y con 493 
un enramado de bambú en cabildos abiertos llegaba quién quisiera. Al  guarda el día 494 
de hoy le pregunté que por qué tenía los portones cerrados si esto es una sesión pública, 495 
él me decía que nadie le indicaba, lo hacía porque a veces legaba gente malcriada y 496 
demás. Considero importante que este Concejo sea de puertas abiertas. 497 
 498 

CAPITULO Nº 6 499 
INFORMES Y DICTAMENES DE COMISIONES 500 

 501 
ARTICULO 15. El Presidente Hans Corrales presenta a ratificación y elección las 502 
Comisiones Municipales, desde el seis de mayo del año dos mil catorce al 30 de abril del 503 
año dos mil dieciséis. 504 
 505 
Comisión de Hacienda y Presupuesto  

Miembros Asesores 

Gilberto Ruiz Vargas  Bach. Julio Arley Solís 

Carlos Alfaro González  Licda. Vilma Santamaría Barquero 

Alicia Castro Alfaro  Licda. Marianela Acuña Barrantes 

Alex Zambrana Obando  Lic. Luis Ernesto Castro Porras 

Hans Corrales Morales  

Rolando Castro Porras  

Comisión de Asuntos Jurídicos Asesores 

Gilberto Ruiz Vargas Lic. Cristhian Ruiz Álvarez 

Carlos Alfaro González Licda. Rosibel Monge Castillo 

Alicia Alfaro Castro  

Alex Zambrana Obando  

Rolando Castro Porras  

Comisión de Asuntos Sociales  Asesores 

Miembros Licda. Adriana Castro Pérez 

Greivin Porras Pérez Licda. Ingrid Soto Rodríguez 

Alex Zambrana Obando Alexis Carvajal Acuña Teléfono 8311-2869 

Hans Corrales Morales   

  

Comisión de Gobierno y Administrativo Asesores 

Hans Corrales Morales  Olger Alpizar Villalobos 

Nicolas Corrales Barrantes Alexander Acuña Corrales 

Ovidio Rojas Cubero  

Carlos Alfaro González   

Alex Zambrana Obando  

Rolando Castro Porras  

  

Comisión de Asunto Ambiental Asesores 

Hans Corrales Morales Elio Vargas 

Ovidio Rojas Cubero  

Geovanny Solano Venegas  

Greivin Porras Pérez  
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Manuel Ángel Rodríguez Pérez  

  

Comisión de Asuntos Culturales Asesores 

  

Nicolás Corrales Barrantes Junta Damas Voluntarias 

Alicia Alfaro Castro Alexander Acuña Corrales 

Hans Corrales Morales  

Greivin Porras Pérez  

 Xinia Pérez Hidalgo  

  

Comisión de la Mujer Asesores 

Hans Corrales Morales Ingrid Soto Rodríguez 

María Isabel Villalobos Carvajal  

Mayra Fonseca Bolaños  

Marjorie Sánchez Brenes  

Xinia Pérez Hidalgo  

Luis Antonio Alpizar Ramirez  

 506 
COMISION DE ACCESIBILIDAD   Asesores 

Hans Corrales Morales  Mireya Fonseca Cascante  

Carlos Alfaro González  Alejandra Fonseca Loaiza. 

Nicolás Corrales Barrantes Consejo Nacional de Rehabilitación y  

Marjorie Sánchez Brenes Educación Especial 

Greivin Porras Pérez  

Gilberto Carranza  

Alicia Alfaro Castro  

COMISION DE OBRAS PÚBLICAS 

 

Asesores 

Carlos Alfaro González Vilma Santamaría Barquero 

Gilberto Ruiz Vargas Agustín Ruiz Vargas 

Olivier Arrieta Vega Ing. Marcos Picado López 

Rolando Castro Porras Ing. Francisco Elizondo Acuña 

Nicolás Corrales Barrantes  

Marielos Mora Varela  

 
COMISIONES ESPECIALES 

 

  

COMISION PLAN  REGULADOR Asesores 

Hans Corrales Morales  Alexander Acuña Corrales 

 Ingrid Soto Rodríguez  

 Rodrigo Blanco Odio  

Luis Ernesto Castro Campos  

Francisco Elizondo Acuña  

Carlos Alfaro González    

Rolando Castro Porras  

  

COMISIÓN DE TURISMO. Asesores 

Marjorie Sánchez Brenes   

Carlos Alfaro González   

Greivin Porras Pérez  

 

COMISIÓN DE URBANISMO  

 

Asesores 

Gilberto Ruiz Vargas Ing. Marcos Picado López 

Alex Zambrana Obando Martín Vargas Araya 

Carlos Alfaro González Andrés Castro Arrieta 

 José Antonio Fernández Sibaja 

 Agustín Ruiz Vargas 

  

COMISIÓN DEL PALN DE LOTIFICACIÓN Asesores 

Nicolás Corrales Barrantes Adriana Castro Pérez 

Manuel Ángel Rodríguez Ingrid Soto Rodríguez 
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Hans Corrales Morales  

Carlos Alfaro González  

 507 

COMENTARIOS: 508 
 509 

El Presidente Hans Corrales comenta que el Regidor Alex Zambrana me consulta que si 510 
los Síndicos pueden integrar las comisiones pero que no tienen derecho al voto, le doy la 511 
palabra al Lic. Cristhian Ruiz para que nos intervenga en este momento de acuerdo al 512 
Reglamento que hemos aprobado de sesiones, en su artículo 37 dice: Estas Comisiones 513 
deberán integrarse por miembros Regidores Propietarios y Suplentes y Síndicos propietarios y 514 
suplentes, de todos los partidos políticos representados en el Concejo Municipal, por funcionarios 515 
de la Administración Municipal  y deberá de manera especial procurarse la participación de 516 
Asesores Externos de la Comunidad.   517 

 518 

El Lic. Cristian Ruiz menciona que los síndicos no tienen ninguna limitación, si el espíritu a 519 
la hora de aprobar, fuese que tuviera limitaciones y si solo los regidores propietarios 520 
tuvieran voto así lo establecería. 521 

 522 

El Regidor Nicolás Corrales menciona que está consiente en las comisiones que estoy 523 
nombrado, no es que no me guste participar, al contrario me encanta participar en las 524 
comisiones y actividades culturales, recreativas y deportivas, pero todos conocen mi 525 
situación laboral, tengo una jornada de 8am a 4pm, trabajo en San José, en el trabajo 526 
no existe ninguna normativa que diga que por ser miembro de una Municipalidad me 527 
pueden dar permiso para estas actividades, ya lo consulté con mi jefe y no tengo el 528 
permiso de ausentarme, y el trabajo es primero, todos mantenemos a nuestras familias, 529 
yo con mucho gusto participo y me gustaría siempre y cuando los horarios de las 530 
reuniones sean en horarios fuera de la jornada laboral, si fuera un día podría negociar 531 
para llegar aquí a las 5:30pm o 6:00pm, en ningún lado del Código establece la hora ni 532 
día de las reuniones, hasta podrían ser días sábados, participo bajo esas condiciones. 533 

 534 

El Regidor Geovanny Solano menciona que al igual que el Regidor Nicolás Corrales 535 
participa en las reuniones de las comisiones que se le nombraron, bajo las mismas 536 
condiciones. 537 
 538 
El Presidente Hans Corrales menciona que se dio a la tarea en lo personal de comprar 539 
un libro de actas son 6 libros de comisiones que no han funcionado en esta 540 
Municipalidad, las que han funcionado ha sido Hacienda, Jurídicos y Accesibilidad, el 541 
resto han estado porque las nombramos esos 4 años, esto es un acto simbólico llenamos 542 
estas actas, cuando ustedes se reúnan deben nombrar un Presidente y Secretario, hago 543 
entrega al Regidor Greivin de la Comisión de Asuntos Sociales, a Nicolás de la comisión 544 
de Gobierno y Administración, Ovidio de asuntos ambientales, Alicia de asuntos 545 
culturales, Marjorie de la Comisión de la Mujer y al Regidor Carlos de la comisión de 546 
Obras Públicas, la idea es reactivar esas comisiones, ustedes pueden convocar, a 547 
Jurídicos y Hacienda no les doy el libro porque ellos llevan sus protocolos. 548 
 549 
La secretaria Gabriela López menciona que quiere recordarles y a la vez sugerirles que 550 
deben llevar ese libro de actas a la Auditoría para que se los selle dándole la validez 551 
legal. 552 
 553 
ACUERDO SO-18-151-2014. El Concejo Municipal acuerda aprobar por unanimidad las 554 
comisiones permanentes y las comisiones especiales anteriormente mencionadas 555 
acuerdo en firme por unanimidad.- 556 
 557 

CAPITULO Nº 7 558 
MOCION DE LOS REGIDORES Y PRESENTACIÓN DE PROYECTOS 559 

 560 
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ARTÍCULO 16. El Regidor Gilberto Ruiz menciona que la semana pasada por medio de la 561 
secretaria se me informó sobre la situación de por qué no se habían aplicado el 562 
aumento de las dietas este mes, nosotros ya habíamos solicitado un acuerdo municipal, 563 
se conocieron varias notas sobre ese tema que todos conocemos, la Coordinadora de 564 
Recursos Humanos le indicó a la secretaria ella tenía ya hecha la planilla con las dietas 565 
actualizadas, pero que por orden del Despacho Municipal tuvo que deshacer dicha 566 
planilla y volver a los cálculos anteriores ya que se le indicó que el Concejo debe girar 567 
una nueva directriz o tomar un nuevo acuerdo para que esto fuera posible, por 568 
recomendación de la Licda. Rosibel Monge, quizás si el Vicealcalde nos averigua ese 569 
tema, porque no entiendo el motivo por el cual esa situación se paralizó. 570 
 571 
El Vicealcalde menciona que le responde en el informe de Alcaldía. 572 
  573 
ARTÍCULO 17.  El Regidor Greivin Porras menciona que quiere invitar y motivar a los 574 
compañeros Síndicos para que se activen, creo en la importancia que se les debe dar a 575 
los Consejos de Distrito, ellos son los que conocen la realidad de cada distrito, y decirle a 576 
la compañera de Concepción que invite a los compañeros que no se han venido a 577 
juramentar que todavía tienen tiempo de juramentarse e iniciar labores. 578 

 579 
ARTÍCULO 18.  El Regidor Carlos Alfaro menciona que analizando la conformación de los 580 
comisiones y en vista de la importancia que tienen, y escuchando los comentarios que 581 
los compañeros dicen de los horarios, creo que es muy importante que se tomen en 582 
cuenta, ya que uno quiere participar en las comisiones pero a veces no se puede por 583 
razones laborales, ver la posibilidad de trabajarlas en horarios más accesibles.  584 
 585 
ARTÍCULO 19.  El Regidor Nicolás menciona que quiere solicitar una moción, con 586 
respecto a lo que el Presidente comentaba sobre la igualdad y equidad de género, 587 
quisiera que para más claridad y para salir de las dudas, enviar una solicitud de 588 
aclaración al Tribunal Electoral, porque hay artículos que mencionan la participación de 589 
las mujeres y le da sustento, mociono para que se consulte al Tribunal Supremos de 590 
Elecciones y al Tribunal Electoral si el proceso que se siguió en esta elección 591 
principalmente en la elección del puesto del Vicepresidente, cumplió con la legislación 592 
relativa a la Ley de igualdad y equidad de género y lo que establece el código 593 
electoral, bajo la circunstancia particular antes mencionada, además se solicita enviar 594 
copia del acta de la sesión del 01 de mayo una vez esta quede en firme y debidamente 595 
firmada, y que se envíe con copia al IFAM que envío el procedimiento a seguir en la 596 
sesión del 01 de mayo. 597 
 598 
El Presidente Hans Corrales menciona que lo primero que hice al reunirme con la 599 
secretaría después de mi elección, era que notificara al acuerdo al IFAM, UNGL y al 600 
Tribunal Supremo de Elecciones, esa segunda parte de la moción ya está hecha porque 601 
se envió notificación de cómo quedó, antes no se hacía me dijo la compañera porque 602 
se dada por un hecho, pero consideré que era importante para que vieran que había 603 
un cambio en el directorio, para saber a quién llegar la documentación y en cuánto a 604 
la primera parte, aceptar yo esa moción, en mi criterio muy personal, sería de que la 605 
elección se hizo mal y si todos estuvimos presentes y el acta ya está aprobada y demás, 606 
me parece una falta de respeto a la decisión del momento y a la aprobación que 607 
hicimos el día de hoy, si eso se hubiera planteado antes como un recurso de revisión al 608 
borrador del acta extraordinaria, pienso que hubiera tenido cabida, pero ya está 609 
aprobada el acta extraordinaria, entonces sería contradecirnos en lo que acabamos de 610 
aprobar en la cual usted también aprobó en ese momento, entonces por un asunto 611 
más que todo de procedimiento, respeto la moción, pero mi voto sería en contra. 612 
 613 
El Regidor Gilberto Ruiz menciona que se une totalmente a las palabras del señor 614 
Presidente, para no hace mayor comentario porque creo que está en lo correcto, mi 615 
voto sería negativo. 616 
 617 
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El Regidor Alex Zambrana menciona que de igual manera lo que acaba de mencionar 618 
el señor Presidente es lo correcto, si había una inquietud se tenía que formalizar antes de 619 
que se aprobara el acta como tal, ya sería contradecirse uno mismo en el acto, mi voto 620 
sería negativo. 621 
 622 
La Regidora Alicia Alfaro menciona que aunque sabemos que ya el acta está 623 
aprobada, aunque el compañero quiera hacer la consulta aunque sea fuera de este 624 
Concejo, si me gustaría saber si está bien hecho, por si alguna vez nos volvemos a 625 
enfrentar con una situación así. 626 
 627 
ACUERDO SO-18-152-2014. El Concejo Municipal vota negativa la moción del Regidor 628 
Nicolás Corrales con 3 votos en contra de los Regidores: Hans Corrales, Gilberto Ruiz y 629 
Alex Zambra, con la justificación anteriormente mencionada y 2 votos positivos de los 630 
Regidores: Alicia Alfaro y Nicolás Corrales. 631 
 632 
ARTÍCULO 20.  PRIMERO: El Presidente Hans Corrales menciona que con respecto a la 633 
consulta del proyecto de LEY DE ADECUACIÓN INSTITUCIONAL PARA EL CAMBIO 634 
CLIMÁTICO”, (Originalmente denominado: Ley Marco de Cambio 635 
Climático),  expediente No. 18.860, es una Ley muy bonita porque tiene que ver con la 636 
reducción de las emisiones de Dióxido de Carbono que desde el año 90 al 2006 han 637 
aumentando un 40.3% y en Costa Rica solo el transporte público acapara el 77%, de tal 638 
forma que lo que pretende el proyecto es crear una estrategia Nacional de Cambio 639 
Climático y crear un Consejo de Cambio Climático que vele por ordenar ese tema pero 640 
sobre todo incentivar las energía limpias, no la quema de combustible fósiles. 641 
 642 
ACUERDO SO-18-153-2014. El Concejo Municipal envía un Voto de apoyo a la Comisión 643 
Permanente Especial de Ambiente, con respecto al proyecto de LEY DE ADECUACIÓN 644 
INSTITUCIONAL PARA EL CAMBIO CLIMÁTICO”, (Originalmente denominado: Ley Marco 645 
de Cambio Climático),  expediente No. 18.860. Se dispensa de trámite de Comisión. 646 
Acuerdo en firme por unanimidad.- 647 
 648 
SEGUNDO: El Presidente Hans Corrales menciona quisiera someter a votación el acuerdo 649 
de felicitación, por si no se da el asunto de la Cimarrona y todo el asunto, esta moción 650 
quiero presentarla como Concejo y Administración en pleno, la cual diría: 651 
 652 
ACUERDO SO-18-154-2014. La Municipalidad y el Concejo Municipal de Naranjo se unen 653 
a la celebración democrática de este jueves 8 de mayo, en que de manera solemne 654 
nuestro Presidente Electo Luis Guillermo Solís Rivera y sus Vicepresidentes Ana Helena 655 
Chacón y Helio Fallas recibirán bajo juramento el mandato de dirigir nuestro país. 656 
Mostramos nuestros más sinceros respetos y nos ponemos a la orden en esta tarea que 657 
recién empieza. Felicitaciones y éxitos durante estos cuatro años. Acuerdo en firme por 658 
unanimidad. 659 

 660 

TERCERO: El Presidente Hans Corrales menciona la semana pasada recibimos 2 661 
documentos, donde Nicolás al principio se opuso, uno un correo electrónico del fiscal 662 
que lleva a cabo el caso de la Alcaldesa y un oficio de la Auditoría con respecto a ese 663 
mismo tema y el día de hoy consideré importante que Cristhian Ruiz hiciera la diligencia 664 
de traer la audiencia que es de casi 3 horas y ya la tenemos en audio, ya la tiene la 665 
secretaria del Concejo en su computadora, importante porque hablaba yo con el señor 666 
Claudio, ya que hay que darle el banderazo de salida, es el Alcalde interino en este 667 
momento, entonces no podemos hablar del Vicealcalde, porque le toca la 668 
representación jurídica de esta Municipalidad, difícil y dura tarea, pero tarea al fin, en 669 
este momento y para aclaración de todos, el respaldo de la información, nos llegó un 670 
correo y el proceso como tal,  hay que entender que aquí hay partes notificadas y la 671 
Municipalidad no es una parte, ya que no la están investigando, están investigando a  672 
doña Olga Marta y el proceso de suspensión de 6 meses no es porque le estén 673 
juzgando, se le está separando un espacio para la investigación, es más o menos el 674 
caso si se hubiera incapacitado, los compañeros que quieran bajar el audio lo pueden 675 
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hacer por medio de la secretaria, pero considero muy importante que Rosibel que 676 
estuvo presente ahí, informe a la Administración como corresponde, en este caso a 677 
Claudio para que le diga la versión oficial de lo que se dijo en esa audiencia y nosotros 678 
como Concejo darnos por enterados que para todos los temas asumimos que el 679 
Alcalde de Naranjo es Claudio Rodriguez, una cosa es que lo asuma sin que nadie le 680 
diga y otra cosa es hacerlo con el visto bueno de este Concejo. 681 
 682 
El Lic. Cristhian Ruiz menciona que se está llevando un proceso de investigación por 683 
parte de la Fiscalía de Grecia, en la cual ellos por considerar que podría haber 684 
interferencia de la persona a la que están investigando, dentro de sus testigos y con el 685 
contacto de la prueba que les puede servir a ellos, para que el día de mañana puedan 686 
demostrar o no, una responsabilidad penal, es que los fiscales consideraron importante 687 
separar a la señora Olga Marta Corrales Sánchez, el hecho de que se haya hecho tan 688 
difícil que se emita la presentación de un documento físico en el cual obtenga la 689 
resolución de la audiencia en la cual se le impusieron estas medidas cautelares, es 690 
debido a que por la política de cero papel y la agilidad de los procesos, ahora no se 691 
presentan escritos se fija una audiencia en la cual, está el Tribunal y el Juez que va a 692 
decidir sobre la causa, la persona a la cual va hacer investigada, su representación 693 
legal y a su vez el fiscal como representante del Ministerio Público, la audiencia queda 694 
grabada termina y las partes quedan debidamente notificadas lo que ahí aconteció, la 695 
Jueza tiene 5 días hábiles para realizar una minuta o resumen de esa audiencia, de lo 696 
que ahí se impuso, debido a la cantidad de trabajo y los feriados, en este momento solo 697 
lo tienen en audio, en resumen se ponen las medias cautelares con 6 meses de 698 
suspensión con goce de salario, y vuelve a ejercer sus funciones el día el 29 de octubre 699 
del 2014, pudiendo la fiscalía solicitar la ampliación de las medidas y la representante 700 
de Olga Marta apeló, pero esto no suspende el acto, no es como en derecho 701 
administrativo que hay un acto de la administración y con solo decir que lo voy a 702 
apelar, el acto queda suspendido, acá funciona contrario, o sea la ejecución  si se da, 703 
la apelación no suspende el acto, por no haber un culpable, tiene que investigarse 704 
aquella apelación que se hace con fundamento a la dirección de la audiencia, por 705 
último por recomendación personal y profesional, sabemos que el audio está en la 706 
secretaría de este concejo, por respeto a las partes y compañerismo, sería bueno que 707 
se maneje solo a nivel de Regidores. 708 
 709 

CAPITULO Nº 8 710 
INFORME DE LA ALCALDÍA 711 

 712 
ARTICULO 21. Naranjo, 5 de mayo, 2014. 713 

MN- ALC-3509-14.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                 714 
 715 
SEÑORES Y SEÑORAS  716 
REGIDORES Y SÍNDICOS MUNICIPALES   717 
 718 
ESTIMADOS COMPAÑEROS:  719 
Me permito presentar el Informe correspondiente a la sesión ordinaria del día 5 de mayo, 720 
2014, felicito al Presidente Hans por su nominación y a la vez reafirmar el apoyo de parte 721 
de mi persona. 722 
 723 
PUNTO 1 724 
 725 
El Vicealcalde menciona que hasta que no exista ese documento que expresa 726 
claramente el Lic. Ruiz, por recomendaciones legales yo me voy a seguir manteniendo 727 
como Vicealcalde de esta Municipalidad, tampoco hay un acuerdo del Concejo que 728 
diga que yo asuma, la Licda. Olga Marta Corrales Sánchez sigue siendo la Alcaldesa de 729 
Naranjo, hasta tanto no me llegue un documento oficial. La Licda. Olga Marta Corrales 730 
menciona que ella tiene una cita médica y si se incapacita entonces se me aplica el 731 
artículo 14 del Código Municipal, en el audio no se ratifica las medidas y ese correo no 732 
tiene ninguna formalidad y yo prefiero esperar ese comunicado 733 
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 734 
El Presidente Hans Corrales menciona que si eso es así no va a salir del Concejo porque 735 
no somos parte, es importante que entendamos eso, llamamos al Tribunal y ellos no 736 
tienen nada que ver porque no es suspensión de credenciales, ellos me dijeron que si ya 737 
las medidas están aplicadas y de hecho si ella no se ha presentado es porque también 738 
fue notificada, importante que la Administración si la Licda. Rosibel estuvo presente es la 739 
que debe informar a esta corporación del tema, porque aquí las cosas no paran, hay 740 
que registrar firmas, firmar cheques, entendemos la posición del Claudio, pero nos 741 
damos por enterados con la explicación del Lic. Ruiz, en los próximos días se puede 742 
aclarar. 743 
 744 
El Concejo Municipal da por conocido el Punto 1 del Informe de la Alcaldía.  745 
 746 
 747 
PUNTO 2 748 
Con respecto al aumento de las Dietas lo que ocupa esta Administración es que 749 
rectifiquen el ACUERDO SO-09-071-2014  de la sesión Ordinaria Nº  09 del 03 de marzo 750 
del 2014, para proceder hacer una Planilla Extraordinaria. 751 
 752 
El Presidente Hans Corrales menciona que si fuera así con el respeto de mis compañeros, 753 
esperaría hablar en lo personal con la Licda. Rosibel para entender mejor, ya que nunca 754 
hemos hecho una ratificación del acuerdo y lo podemos resolver el otro lunes. 755 
 756 
El Regidor Nicolás Corrales menciona que el Código Municipal establece que el 757 
Concejo Municipal puede solicitarle a la Administración el aumento de las Dietas, son 758 
ellos lo que en última instancia deciden si cuentan con los recursos financieros, pero 759 
mejor hacer las consultas del caso. 760 
 761 
El Concejo Municipal da por conocido el Punto 2 del Informe de la Alcaldía.  762 
 763 
PUNTO 3 764 
Les informo que hoy llegó una nota del Plan Regulador, próximamente les van a llegar la 765 
notificación para que se convoque a la Comisión del Plan Regulador. 766 
 767 
El Concejo Municipal da por conocido el Punto 3 del Informe de la Alcaldía.  768 
 769 
PUNTO 4 770 
Presento: 771 

 Modificación Interna mayo 2014 según oficio MN-ALC-3504-14 para su respectivo 772 
análisis.  773 

 Convocatoria a la Comisión de Hacienda y Presupuesto.   774 
 775 

MN- ALC-3504-14.                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                                 776 
SEÑORES Y SEÑORAS  777 
MIEMBROS DE LA COMISIÓN 778 
DE HACIENDA Y PRESUPUESTO   779 
 780 
ESTIMADOS SEÑORES: 781 
Reciban un cordial saludo y a la vez presento para su análisis y aprobación la 782 
modificación Interna presupuestaria del mes de mayo 2014 conforme a la información 783 
que se le detalla: 784 
 785 
ADMINISTRATIVO: 786 
JUSTIFICACION: 787 
Pago de mantenimiento y Reparación de Equipo de Comunicación. 788 
Disminuir    

5.1.1.0.01.05 Suplencias  ¢78.000.00 

5.1.1.0.03.03 Decimotercer mes  ¢6.500.00 
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5.1.1.0.04.01 Contribución patronal al seguro de 
salud 

¢11.052.60 

5.1.1.0.05.02 Aporte Patronal al Régimen 
Obligatorio  

¢1.335.79 

5.1.1.0.05.03 Aporte patronal al fondo de 
capitalización  

¢2.711.65 

TOTAL ¢99.600.04 

 789 
Trasladar  

5.1.1.1.08.06 Mantenimiento y Reparación de 
Equipo de Comunicación 

¢99.600.04 

TOTAL ¢99.600.04 

De conformidad con el Artículo 8º— del Reglamento de Modificaciones Presupuestarias 790 
de la Municipalidad de Naranjo, (Acuerdo SO-27-492-2010, de la Sesión Ordinaria Nº 791 
27 del 5 de julio del 2010), La Vicealcaldía manifiesta que:  792 
 793 

• No se están desviando recursos que tienen un fin específico. 794 
• No se están desviando recursos comprometidos por leyes, salvo que se 795 
acredite que estos ya han sido atendidos. 796 
• No se está afectando recursos comprometidos por licitaciones o contratos. 797 

 798 
JUSTFICACION: 799 
Contar con contenido presupuestario suficiente en el reglón de prestaciones 800 
Legales para cancelar la liquidación pendiente del Asesor Legal del Concejo 801 
Municipal   802 
Disminuir    

5.1.1.1.04.02 Servicios jurídicos  ¢4.000.000.00 

TOTAL ¢4.000.000.00 

 803 
Trasladar  

5.1.4.6.03.01 Prestaciones Legales ¢4.000.000.00 

TOTAL ¢4.000.000.00 

De conformidad con el Artículo 8º— del Reglamento de Modificaciones Presupuestarias 804 
de la Municipalidad de Naranjo, (Acuerdo SO-27-492-2010, de la Sesión Ordinaria Nº 805 
27 del 5 de julio del 2010), La Vicealcaldía manifiesta que:  806 
 807 

• No se están desviando recursos que tienen un fin específico. 808 
• No se están desviando recursos comprometidos por leyes, salvo que se 809 
acredite que estos ya han sido atendidos. 810 
• No se está afectando recursos comprometidos por licitaciones o contratos. 811 

 812 
ASEO DE VÍAS  813 
JUSTIFICACION:  814 
Reforzar el rubro de Productos Químicos y la cuenta de Materiales de limpieza.  815 
  816 
Disminuir    

5.2.1.0.02.01 Tiempo Extraordinario   ¢700.000.00 

5.2.1.0.03.03 Decimotercer mes  ¢63.110.83 

5.2.1.0.03.04 Salario Escolar  ¢57.330.00 

5.2.1.0.04.01 Contribución patronal al seguro de 
salud 

¢107.313.66 

5.2.1.0.04.05 Contribuyente patronal al banco 
popular 

¢3.786.65 

5.2.1.0.05.02 Aporte patronal al Régimen  ¢13.026.45 

5.2.1.0.05.03 Aporte patronal al fondo de 
capitalización  

¢26.443.70 

5.2.1.1.06.01.04 Seguro de riesgo de trabajo  ¢14.357.71 

TOTAL ¢985.369.02 
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 817 
Trasladar  

5.2.1.2.01.99 Otros productos químicos  ¢600.000.00 

5.2.1.2.99.05 Útiles y materiales de limpieza  ¢385.369.02 

TOTAL ¢985.369.02 

 818 
De conformidad con el Artículo 8º— del Reglamento de Modificaciones Presupuestarias 819 
de la Municipalidad de Naranjo, (Acuerdo SO-27-492-2010, de la Sesión Ordinaria Nº 820 
27 del 5 de julio del 2010), El Departamento de Servicios Públicos Subprograma de 821 
Aseo de Vías mediante oficio DSM-02-M1-2014 manifiesta que:  822 
 823 

• No se están desviando recursos que tienen un fin específico. 824 
• No se están desviando recursos comprometidos por leyes, salvo que se 825 
acredite que estos ya han sido atendidos. 826 
• No se está afectando recursos comprometidos por licitaciones o contratos. 827 
 828 

 829 
 830 
 831 
RECOLECCION DE BASURA 832 
JUSTIFICACION: 833 
Compra de diversos implementos de comunicación necesarios en al Oficina de 834 
Recolección de Residuos Sólidos.    835 
Disminuir    

5.2.2.2.04.01 Herramientas e instrumentos  ¢400.000.00 

TOTAL ¢400.000.00 

 836 
Trasladar  

5.2.2.5.01.03 Equipo y Comunicación  ¢400.000.00 

TOTAL ¢400.000.00 

 837 
De conformidad con el Artículo 8º— del Reglamento de Modificaciones Presupuestarias 838 
de la Municipalidad de Naranjo, (Acuerdo SO-27-492-2010, de la Sesión Ordinaria Nº 839 
27 del 5 de julio del 2010), El Departamento de Servicios Públicos Subprograma de 840 
Recolección de Basura mediante oficio MN-SPM-GA-048-14 manifiesta que:  841 
 842 

• No se están desviando recursos que tienen un fin específico. 843 
• No se están desviando recursos comprometidos por leyes, salvo que se 844 
acredite que estos ya han sido atendidos. 845 
• No se está afectando recursos comprometidos por licitaciones o contratos. 846 

 847 
MANTENIMIENTO DE CAMINOS  848 
JUSTIFICACION: 849 
Reforzar contenido presupuestario para: 850 
Pago de Tiempo Extraordinario  851 
Compra de combustible  852 
Disminuir    

5.2.3.2.03.02 Materiales y productos minerales y 
asfalticos  

¢829.534.32 

TOTAL ¢829.534.32 

 853 

Trasladar   

5.2.3.0.02.01 Tiempo Extraordinario   ¢244.995.6 

5.2.3.0.03.03 Decimotercer mes  ¢22.088.39 

5.2.3.0.03.04 Salario Escolar  ¢20.065.14 

5.2.3.0.04.01 Contribución patronal al seguro de 
salud 

¢37.559.11 

5.2.3.0.04.05 Contribuyente patronal al banco ¢1.325.30 
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popular 

5.2.3.0.05.02 Aporte patronal al Régimen  ¢3.975.91 

5.2.3.0.05.03 Aporte patronal al fondo de 
capitalización  

¢7.951.82 

5.2.3.1.06.01.04 Seguro de riesgo de trabajo  ¢7.951.62 

5.2.3.2.01.01 Combustibles y lubricantes  ¢491.573.04 

TOTAL ¢829.534.32 

 854 

 855 

 856 

De conformidad con el Artículo 8º— del Reglamento de Modificaciones Presupuestarias 857 

de la Municipalidad de Naranjo, (Acuerdo SO-27-492-2010, de la Sesión Ordinaria Nº 858 

27 del 5 de julio del 2010), La Unidad Técnica Gestión Vial mediante el oficio UTGV- 859 

MN-CI-208-2014 manifiesta que:  860 

 861 

• No se están desviando recursos que tienen un fin específico. 862 

• No se están desviando recursos comprometidos por leyes, salvo que se 863 

acredite que estos ya han sido atendidos. 864 

• No se está afectando recursos comprometidos por licitaciones o contratos. 865 

ADMINISTRACION DEL CEMENTERIO  866 
JUSTIFICACION: 867 
Reforzar el rubro de Materiales y Productos Metálicos para Mejoras de 868 
Infraestructura del Cementerio.  869 
Disminuir    

5.2.4.1.03.01 Información  ¢50.000.00 

5.2.4.2.03.02 Materiales y productos minerales y 
asfálticos  

¢150.000.00 

TOTAL ¢200.000.00 

 870 
Trasladar  

5.2.4.1.03.02 Publicidad y propaganda  ¢100.000.00 

5.2.4.2.03.01 Materiales y productos metálicos  ¢100.000.00 

TOTAL ¢200.000.00 

 871 
De conformidad con el Artículo 8º— del Reglamento de Modificaciones Presupuestarias 872 
de la Municipalidad de Naranjo, (Acuerdo SO-27-492-2010, de la Sesión Ordinaria Nº 873 
27 del 5 de julio del 2010), la Administración del Cementerio mediante oficio MN-OSG-874 
CM-013-2014 manifiesta que:  875 
 876 

• No se están desviando recursos que tienen un fin específico. 877 
• No se están desviando recursos comprometidos por leyes, salvo que se 878 
acredite que estos ya han sido atendidos. 879 
• No se está afectando recursos comprometidos por licitaciones o contratos. 880 

 881 
MANTENIMIENTO DE PARQUES 882 
JUSTIFICACION: 883 
Realizar diferentes Publicaciones en el Periódico Institucional. 884 
 885 
Disminuir    

5.2.5.2.02.02 Productos agroforestales  ¢200.000.00 

TOTAL ¢200.000.00 

 886 
 887 
Trasladar  

5.2.5.1.03.02 Publicidad y propaganda  ¢200.000.00 

TOTAL ¢200.000.00 

 888 
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De conformidad con el Artículo 8º— del Reglamento de Modificaciones Presupuestarias 889 
de la Municipalidad de Naranjo, (Acuerdo SO-27-492-2010, de la Sesión Ordinaria Nº 890 
27 del 5 de julio del 2010), el Departamento de Servicios Generales Subprograma de 891 
Mantenimiento de Parques mediante OFICIO MN-OSG-017-2014 a manifiesta que:  892 
 893 

• No se están desviando recursos que tienen un fin específico. 894 
• No se están desviando recursos comprometidos por leyes, salvo que se 895 
acredite que estos ya han sido atendidos. 896 
• No se está afectando recursos comprometidos por licitaciones o contratos. 897 

 898 
ACUEDUCTO  899 
JUSTIFICACION: 900 
Realizar diferentes Publicaciones en el Periódico Institucional.  901 
 902 
Disminuir    

5.2.6.2.03.02 Materiales y productos, minerales y 
asfálticos  

¢100.000.00 

5.2.6.2.04.01 Herramientas e instrumentos  ¢100.000.00 

5.2.6.2.04.02 Repuestos y accesorios  ¢200.000.00 

5.2.6.2.99.03 Productos de papel, cartón e impresos  ¢100.000.00 

TOTAL ¢500.000.00 

 903 
Trasladar  

5.2.6.1.03.02 Publicidad y propaganda  ¢500.000.00 

TOTAL ¢500.000.00 

 904 
De conformidad con el Artículo 8º— del Reglamento de Modificaciones Presupuestarias 905 
de la Municipalidad de Naranjo, (Acuerdo SO-27-492-2010, de la Sesión Ordinaria Nº 906 
27 del 5 de julio del 2010), El Departamento de Servicios Públicos el Subprograma de 907 
Acueducto mediante oficio MN-OSP-0240-2014 manifiesta que:  908 
 909 
 910 

• No se están desviando recursos que tienen un fin específico. 911 
• No se están desviando recursos comprometidos por leyes, salvo que se 912 
acredite que estos ya han sido atendidos. 913 
• No se está afectando recursos comprometidos por licitaciones o contratos. 914 

 915 
 916 
 917 
MERCADO MUNICIPAL  918 
JUSTIFICACION 919 
Realizar trabajos de mejoras y reparaciones en el Mercado. 920 
Cambio Zinc dañado. 921 
Compra de Impresora y un Router para la Oficina. 922 
 923 
Disminuir    

5.2.7.1.02.04 Servicio de telecomunicaciones  ¢50.000.00 

5.2.7.1.04.06 Otros servicios generales  ¢1.000.000.00 

5.2.7.1.08.01 Mantenimiento de Edificios y Locales  ¢500.000.00 

5.2.7.2.01.01 Combustibles y lubricantes  ¢50.000.00 

5.2.7.2.03.02 Materiales y productos minerales y 
asfálticos  

¢100.000.00 

TOTAL ¢1.700.000.00 

 924 
Trasladar     

5.2.7.5.01.05 Equipo y programas de computo  ¢120.000.00 

5.2.7.5.02.99 Otras construcciones, adiciones y 
mejoras 

¢1.580.000.00 

TOTAL ¢1.700.000.00 
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 925 
De conformidad con el Artículo 8º— del Reglamento de Modificaciones Presupuestarias 926 
de la Municipalidad de Naranjo, (Acuerdo SO-27-492-2010, de la Sesión Ordinaria Nº 927 
27 del 5 de julio del 2010), El Mercado Municipal mediante oficio OSG-MN-001 928 
manifiesta que:  929 
 930 
 931 

• No se están desviando recursos que tienen un fin específico. 932 
• No se están desviando recursos comprometidos por leyes, salvo que se 933 
acredite que estos ya han sido atendidos. 934 
• No se está afectando recursos comprometidos por licitaciones o contratos. 935 

 936 
ADMINISTRACION DEL PARQUEO MUNICIPAL  937 
JUSTIFICACION: 938 
Realizar diferentes Publicaciones en el Periódico Institucional. 939 
Compra de Impresora para emitir los Recibos. 940 
 941 
Disminuir    

5.2.11.1.2.99.03 Productos de papel, cartón e impresos   ¢250.000.00 

   

TOTAL ¢250.000.00 

 942 
Trasladar  

5.2.11.1.1.03.02 Publicidad y propaganda  ¢100.000.00 

5.2.11.1.5.01.05 Equipo y programas de computo  ¢150.000.00 

TOTAL ¢250.000.00 

 943 
De conformidad con el Artículo 8º— del Reglamento de Modificaciones Presupuestarias 944 
de la Municipalidad de Naranjo, (Acuerdo SO-27-492-2010, de la Sesión Ordinaria Nº 945 
27 del 5 de julio del 2010), La Administración del Parqueo mediante OFICIO MN-OSG-946 
PM-001-2014 a manifiesta que:  947 
 948 

• No se están desviando recursos que tienen un fin específico. 949 
• No se están desviando recursos comprometidos por leyes, salvo que se 950 
acredite que estos ya han sido atendidos. 951 
• No se está afectando recursos comprometidos por licitaciones o contratos. 952 

 953 
GESTION AMBIENTAL 954 
JUSTIFICACION: 955 
Compra de Productos Agroforestales (Arboles para una Campaña de Reforestación)  956 
Compra de Productos Químicos (Abono)  957 
Disminuir    

5.2.25.1.03.01 Información  ¢200.000.00 

5.2.25.1.03.03 Impresión, encuadernación y otros ¢200.000.00 

5.2.25.1.04.99 Otros servicios de gestión y apoyo  ¢100.000.00 

5.2.25.1.07.02 Actividades protocolarias y sociales  ¢100.000.00 

5.2.25.2.99.03 Productos de papel, cartón e impresos  ¢200.000.00 

5.2.25.5.01.04 Equipo y mobiliario de oficina  ¢500.000.00 

5.2.25.5.01.05 Equipo y programas de computo  ¢500.000.00 

TOTAL ¢1.800.000.00 

 958 
Trasladar   

5.2.25.2.01.99 Otros productos químicos ¢300.000.00 

5.2.25.2.02.02 Productos agroforestales  ¢1.500.000.00 

TOTAL ¢1.800.000.00 

 959 
RECURSOS DE LA LEY 8114 960 
JUSTIFICACION: 961 
Reforzar contenido presupuestario para: 962 
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Compra de Repuestos. 963 
Mantenimiento y Reparación de Equipos Municipales. 964 
Pago de Deducible. 965 
Realizar diferentes Publicaciones en el Periódico Institucional 966 
  967 
Disminuir    

5.3.2.1.1.02.04 Servicio de Telecomunicación  ¢250.000.00 

5.3.2.1.1.03.03 Impresión, encuadernación y otros  ¢110.000.00 

5.3.2.1.2.01.01 Combustibles y lubricantes  ¢3.300.000.00 

5.3.2.1.2.01.04 Tintas, pinturas y diluyentes  ¢80.000.00 

5.3.2.1.2.03.02 Materiales y productos minerales y 
asfálticos  

¢760.000.00 

TOTAL ¢4.500.000.00 

 968 
Trasladar   

5.3.2.1.1.03.02 Publicidad y Propaganda  ¢500.000.00 

5.3.2.1.1.08.05 Mantenimiento y reparación de 
equipo de transporte 

¢1.900.000.00 

5.3.2.1.1.99.05 Deducibles  ¢200.000.00 

5.3.2.1.2.04.02 Repuestos y accesorios  ¢1.900.000.00 

TOTAL ¢4.500.000.00 

 969 

De conformidad con el Artículo 8º— del Reglamento de Modificaciones Presupuestarias 970 

de la Municipalidad de Naranjo, (Acuerdo SO-27-492-2010, de la Sesión Ordinaria Nº 971 

27 del 5 de julio del 2010), La Unidad Técnica Gestión Vial mediante el oficio UTGV- 972 

MN-CI-208-2014 manifiesta que:  973 

 974 

• No se están desviando recursos que tienen un fin específico. 975 

• No se están desviando recursos comprometidos por leyes, salvo que se 976 

acredite que estos ya han sido atendidos. 977 

• No se está afectando recursos comprometidos por licitaciones o Contratos 978 

 979 

El Concejo Municipal da por recibido el Punto 1 del Informe de la Alcaldía y lo traslada a 980 
la Comisión de Hacienda y Presupuesto, así mismo se convoca a Comisión de Hacienda 981 
a las 9:30am y seguidamente a Comisión de Hacienda y Presupuesto. 982 

 983 
PUNTO 5 984 
Consultas sobre caminos 985 
 986 
El Regidor Greivin Porras menciona que en 2 sesiones anteriores la Alcaldesa mencionó 987 
la posibilidad del convenio de Calle Pérez, las ADI del Rosario y El Llano, estamos 988 
anuentes a colaborar la idea es coordinar con el Ing. Elizondo para que nos indique 989 
sobre el Presupuesto. Y la otra pregunta es sobre el proyecto de Calle El Indio. 990 
 991 
El Vicealcalde menciona que están atendiendo una emergencia en la Palmita y luego 992 
pasamos al Rosario y luego a Calle Porras, la JVC es la que nos dice que podemos 993 
hacer, sería bueno que ambas asociaciones hagan la nota de solicitud a la Junta Vial. 994 
 995 
El Regidor Alex Zambrana menciona que sobre el proyecto del BID ya se terminó Calle 996 
San Rafael, hay que esperar sobre la demarcación como tal, quiero preguntar que 997 
avances hay sobre el proyecto de Calle Muñoz para cuando está, y si pueden traernos 998 
alguna información sobre el proyecto de las patinetas si ya se envió la información a 999 
DINADECO de gran importancia para la juventud. 1000 
 1001 
El Vicealcalde menciona que Calle Muñoz está a la espera de que las empresas vengan 1002 
hacer la visita, mañana a las 10:00am vamos a estar reunidos con las empresas ya la 1003 
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licitación de la Comisión de Emergencias salió, y con respecto a las patinetas el comité 1004 
de deportes voy a solicitarle la información porque no le he dado un seguimiento  muy 1005 
estrecho. 1006 
 1007 
El Síndico Luis Alpizar menciona que tienen toda la documentación bien hecha 1008 
estábamos esperando más bien la ejecución, por parte del Comité ya presentamos 1009 
nuestra parte. 1010 
 1011 

 1012 
CAPITULO  Nº 9 1013 

INFORME DEL PRESIDENTE 1014 
 1015 

ARTÍCULO 17. El Presidente Hans le hace entrega a cada Síndico sobre  la información 1016 
correspondiente a las Partidas Específicas y los saldos que están pendientes, información 1017 
sobre suministrada por el Director Financiero. 1018 
 1019 
Hablé con el Vicealcalde y creo que este Concejo solicita que venga la Comisión de 1020 
reestructuración y nos dé un informe de avance para ver que han hecho, porque con 1021 
esta situación y acatando el informe de la Auditoría de volver a la estructura municipal, 1022 
ya que todo lo que ha pasado es por parte de ello y necesitamos saber que viene. Por 1023 
último recordarles el informe de la Razonabilidad de la Auditoría para aprobarlo la 1024 
próxima semana. 1025 
 1026 
El Vicealcalde se compromete a traer la información la próxima semana. 1027 
 1028 

CAPITULO Nº 10. 1029 
CLAUSURA 1030 

 1031 
ARTÍCULO 18. Sin más asuntos que tratar se levanta la sesión a las veinte horas y 1032 
cuarenta y cinco minutos de los seis días del mes de mayo del año dos mil catorce.   1033 
 1034 
 1035 
 1036 
 Ing. Hans Corrales Morales                                                       Licda.  Gabriela López Vargas 1037 
   Presidente  Municipal                                          Secretaria  Interina 1038 
 1039 
 1040 
 1041 

Ing. Claudio Rodriguez Ramirez  1042 
Alcalde A.i 1043 


